

Retos de la agroecología. Relaciones intergeneracionales e interculturalidad en Tungurahua.

Martha Guerra

Laboratorio de Interculturalidad

Esta ponencia se propone como una oportunidad de reflexión alrededor de los retos que implica la construcción de un Estado intercultural y plurinacional; de manera particular, los desafíos de la agroecología en contextos de diversidad cultural, que aseguren la continuidad generacional y la reproducción social y productiva familiar en Ecuador.

Se presentarán parte de los resultados de una de las investigaciones del Laboratorio de interculturalidad desarrollada en Tungurahua con la participación activa la Unión de Productores Agroecológicos y Comercialización Asociativa de Tungurahua – PACAT.

La investigación se enmarcó en la *estrategia agropecuaria* desarrollada a nivel provincial y en la que participan actores privados y públicos, y se destaca el interés por producir alimentos libres de insumos químicos para el autoconsumo familiar, y la venta de los excedentes en los mercados locales. La agroecología se presenta como una apuesta para mejorar los ingresos de los productores, asegurar su participación en la toma de decisiones, y mejorar las relaciones intergeneracionales e interculturales.